

2020-2021年度

クラブ運営方針「不易流行」

Club of Hiroshima North

広島北 ロータリークラブ週報

RI
THEME



ロータリーは機会の扉を開く

Rotary
Club of Hiroshima North

Vol. 1632

2020年12月11日号

題字 京都伏見RC 梳道柏樹氏
五十にして天命を知る。
五十而知二天命一。

設立 1969年4月24日
承認 1969年6月28日

■会 長 久保 豊年
■幹 事 下前 嘉彦

事務局 広島市南区松原町1-5 ホテルグランヴィア広島 6F
例 会 毎週木曜日 12:30 会場 ホテルグランヴィア広島

E-mail hnrcc@world.ocn.ne.jp URL <https://www.hnrcc.jp/>

【本日の例会 第2448回例会】
2020年12月10日(木) 12:30～
ホームページ上

【例会プログラム】

点鐘
会長時間
幹事報告
委員会報告
同好会報告
ニコニコ箱の時間
点鐘

前回例会報告

第2447回例会
2020年11月19日(木) 12:30～

点鐘
会長時間
幹事報告
委員会報告
同好会報告
ニコニコ箱の時間 ニコニコ委員会
卓話時間
『アートと福祉』
HAP 代表 牧 成代 様
点鐘

【出席報告】 クラブ総務委員会
2020年11月19日(木) 会員総数 101名
出席 80名 欠席 21名
来賓 2名
【お客様のご紹介】 親睦委員会
HAP 代表 牧 成代 様
HAP スタッフ 大津政子 様



例会ではマスク着用を義務としています。
アルコール消毒もお忘れなく！

会長時間 会長 久保 豊年

《LGBTQ+について》

皆さん、こんにちは。11月13日～19日は、トランスジェンダー認知週間だそうです。今週、世界の人々がジェンダーの多様性への認識向上と啓発に立ち上がります。

そこで、本日は、最近よく耳にするLGBTQ+について調べてみたので、ご紹介します。

LGBTQとは

L(レズビアン)・G(ゲイ)・B(バイセクシュアル)・T(トランスジェンダー)、Q=Queer もしくは Questioning(自分の性別が分からない、意図的に決めていない、決まっていない)という意味です。

これに最近では plus されているのが次の人たちです。

INTERSEX 生物学的に男性性器と女性性器を有している人。

ASEXUAL そもそも恋愛感情、性的欲求のない人

ALLY LGBTQ+である人に親近感を抱き、自分もある意味その集団と遠くない位置にいると感じている人

+ PANSEXUAL 性別や性は誰かを魅力的に感じるためには全く関係ないと考えている人

AGENDER 全く性のない人、性によって個性が決まっていない人

+ BIGENDER 男性と女性を行き来する人

+ GENDER VARIANT 行動や表現が性と一致しない人

+ PANGENDER すべての性に一致すると感じる人

凄い種類があるんですね。これらの存在をまず認知しましょう。

日本でも「性同一性障害者の性別の取扱いの特例に関する法律」が制定されるなど、性的少数者への配慮は社会的関心事となっており、性的指向を理由とする差別的取扱いは不当という社会認識が広がっています。

この法律では、トランスジェンダーで一定の条件を充足する者の請求があれば、家庭裁判所は審判でその者の性別を変更できるという内容になっています。

国際ロータリー(RI)は、理事会で、性別、人種、信仰、年齢その他の要素にかかわらず新会員をクラブが勧誘できるように多様性、公平さ、開放性を促進するタスクフォースを設立しています。また、LGBTコミュニティの親睦活動グループもあります(LGBT RAF)。

本日は、LGBTQ+についてお話ししました。

ご清聴ありがとうございました。

幹事報告 幹事 下前 嘉彦

《お知らせ》

*次週11月26日(木)は休会です。次回例会は12月3日(木)です。

お間違えのないようお願いいたします。

《BOX 配布物》

*12月例会予定表

委員会報告

ロータリー財団・米山奨学常任委員会 森常任委員長

*11/12例会100万\$の食事のご協力いただきありがとうございました。

77名が例会に出席でしたので、106,876円をロータリー財団年次基金に寄付をさせていただきます。

同好会報告

ゴルフ同好会 吉良会員

*12月5日(土)和木ゴルフ倶楽部での12月例会の組み合わせ表をお配りしています。

ニコニコ箱

ニコニコ委員会

【会員出宝】

久保豊年会員・塩本会員・下前会員・濱本会員・渡部会員
HAP 代表 牧様、スタッフの大津様、ようこそお越し下さいました。この後、『アートと福祉』と題したお話をさせて頂けるということで楽しみにしております。

丸本会員・中川良浩会員・桑原会員 HAP代表 牧様、本日の卓話よろしくお祈りします。

島本会員 牧様、本日の卓話をさせていただけるとのことでありがとうございます。引き続きHAPでもお世話になります。

杉町会員 先日はクラブより家内の誕生日にかわいいお花を頂戴し、ありがとうございました。家内も大変喜んでおりました。

迫会員 毎年、この時期になるとメール等でもお願いしております当社の取引先「ちから」さんの年越そばの販売協力をお願いします。今年も沢山のご注文をお願いします。

原田会員 今日ネクタイを忘れました。

畑会員 所用につき、早退させて頂きます。

三宅会員 所用につき、早退させて頂きます。

当日計 14,000円 累計 588,000円

★=10,000円 ☆=5,000円 ◆=3,000円 ◇=2,000円

卓話時間

『アートと福祉』



HAP代表 牧 成代 様

只今ご紹介頂きました、一般社団法人HAPの牧と申します。

私は、1989年(平成元年)よりギャラリーを始めて広島とい

う特別な過去のある街からアートを通じた表現をサポートするギャラリストとして活動してきました。

特に1995年の被爆50周年祈念として、原爆ドーム前の元安川に1000本の和傘を流すアートプロジェクトを実行してからは、毎年のように8・6に、国内外からアーティストを招聘し、アートで平和な社会を創造するための展覧会やプロジェクトを展開してきました。

その後、2004年には、個人のギャラリーだけでなく、地域のためのコミュニケーションギャラリーとして上八丁掘のアーバンビューグランドタワーの公開空地内にギャラリーG を作りました。開廊当初は、広島市内の文化人とともに企業支援による実行委員会形式でしたが、2008年のリーマンショック以後は、NPO法人ヒロシマアートプラットホーム(略してHAP)として独自運営に切り替え、2013年一般社団法人 HAPとしてギャラリー事業だけでなく、アーティストの就労支援を兼ねた福祉事業の二本柱の事業展開を考え、個人のギャラリーだったアートスペースHAPを放課後デイサービ

スのボーダレスアートスペースHAPとして、子供達の創作アトリエに変えました。

現在は、鶴見町に2箇所、富士見町に1箇所、2018年からは放課後デイサービスを卒業した18歳以上の就労支援施設も橋本町に作る事ができました。

現在、放課後デイサービスには約100名、就労施設に10名の障がい者を受け入れ、対応するサポーターアーティストは、約50名が登録しており、日々子供達とサポーターが感性を磨きあいながら、リラックスできる空間作りと感性を見守る制作風景が HAPの日常となっています。

ところが今年、コロナで学校が休校し、放課後デイサービスも休業せざるおえなくなりました。しかし休業してばかりではアーティストもみんな生きていけません。

そこでオンラインでできることを考え、HAPなりのオンライン療育として絵描きしりとりや色探しゲーム、身体表現などパソコンを通じて療育の効果は、今までHAPに滅多に来れない(肢体不自由や内蔵疾患などで)子供達が毎日のようにサポーターとコミュニケーションできたりと、コロナでのパソコン療育でスタッフも大忙しになりました。

お陰様でロータリー様から頂いたパソコンも大活躍でした。ありがとうございました。

元々HAPでは、パソコンを使った療育として映像制作やゲーム作り、絵の題材探しなど普段から使う機会が多く、慣れていたことでいち早くオンラインに移行できました。

まだまだ、世の中どうなるか? 第3波到来と言われる地区の出できた以上、また今年5月のような事態になる可能性を考え、これからはHAPらしい療育を工夫しながら、子供達にとって最善の療育を考えていきたいと思っています。

昨今は、世界共通目標として、日本もSDGs(持続可能な開発目標)をよく耳にします。

そこで私達は、子供達と真剣に遊びながら創作しながら社会と関わっていきたい。障がいも障害で無くなる時代にするために私たちは、アートで社会を変えたい!と考えています。

この度は、私達の日常を少しでも知っていただき、理解者を増やすためにも貴重な機会をありがとうございました。

ご清聴ありがとうございました。



PCの目録をお渡ししました。



子どもたちの作品を例会場に展示しました。